Denominación		Fecha de creación	Vigencia 50
Círculo de Salamanca, Social, Cultural y Deportivo		15/01/1928	
Otras denominaciones		Primera referencia	Año de extinción
			1937
Relación con otra Asociación	País	C	arácter territorial
Se fusiona con el: Centro Salmantino, Mutual, Recreativo, Cultural y Social (1937)	Argentina	Pi	rovincial
	Localidad de	e creación	Provincia
	Buenos Aire	S	Salamanca
Resumen histórico			

No es infrecuente que divergencias internas que pueden atender a naturalezas muy diversas lleven a la división de una sociedad que comenzó su andadura siendo el referente territorial de un determinado colectivo. Esto sucedió a finales de los años veinte con el *Centro Salmantino* creado a inicios de la misma década en la capital bonaerense. A mediados del mes de enero de 1928 nace el *Círculo de Salamanca*, siendo su primer presidente Manuel de Celis.

Uno de los primeros objetivos que se plantearon sus promotores fue crear un órgano de prensa propio al que denominaron *Helmántica* (que continuaría, tras la fusión en 1937, con el nombre de *Salmántida*).

Durante al menos algunos años de la década de los treinta compartió sede con el *Centro Numancia* y el *Centro Ávila* en el número 1312 de la calle Victoria (en la actualidad avenida Hipólito Yrigoyen).

Durante casi una década la provincia salmantina mantuvo la doble "embajada" en Buenos Aires. Finalmente, y tras la acordada autodisolución de ambas sociedades, en diciembre de 1937 nacería el actual *Centro Salamanca* con la doble paternidad de los extintos Círculo y Centro salmantinos.



Dirección Internet

Bibliografía

BLANCO, Juan Andrés. "Asociaciones castellanas y leonesas en América". En BLANCO, Juan Andrés (ed.). El asociacionismo en la emigración española a América. Salamanca: UNED-Zamora, 2008, p. 539.

Fondos del CEECyL (Centro de Estudios de la Emigración Castellana y Leonesa).